
 

Jahresbericht des Präsidenten  

Geschätzte Jagdkameradinnen und Jagdkameraden  

 

Gerne fasse ich in Form des vorliegenden Jahresberichts als Präsident das letzte Vereinsjahr 
der BKPJV-Sektion Crappa Naira zusammen.  

Vereinsgeschehen  

Als erster Vereinsanlass stand die Mitgliederversammlung am 3. März in der Turnhalle in 
Tiefencastel auf dem Programm. Es wurden die obligaten Traktanden abgewickelt und eifrig 
diskutiert. Ausserdem standen die Wahlen auf der Traktandenliste und es freut mich sehr, 
dass ich mit dem gesamten bestehenden Vorstand auch die nächsten drei Vereinsjahre in 
Angriff nehmen kann.  

Am 4. März hat die Sektion Crappa Naira zum ersten Mal die Präsidentenkonferenz des 
BKPJV in Tiefencastel organisiert und durchgeführt. Aus dem ganzen Kanton fanden sich die 
Vereinsverantwortlichen im Schulhaus Cumpogna ein und besprachen die anstehenden 
Traktanden. Trotz einiger kleinerer Verbesserungsmöglichkeiten ging der Anlass erfolgreich 
über die Bühne und ich möchte mich herzlich bei allen Helferinnen und Helfern bedanken.  

Zur Frühjahrsversammlung trafen sich die Mitglieder der Sektionen Crappa Naira und Bergün 
am 28. April in der regionalen Schiessanlage in Crappa Naira. Es wurden die obligaten 
Geschäfte rund um die Jagschiessanlage behandelt. Weiter wurden wir von der Wildhut über 
das vergangene Jagdjahr und zum aktuellen Stand der Wildzählungen in der Region 
informiert und es wurden die Parolen zu den Traktanden zuhanden der 
Delegiertenversammlung in Trimmis gefasst. 

Am 20. Mai trafen sich elf eifrige Helfer beim Eisplatz in Schmitten zum Sektionshegetag. Es 
wurden einige alte Wildschutzzäune abgerissen. Nach getaner Arbeit kam auch der 
gemütliche Teil nicht zu kurz und es wurde bei Speis und Trank gefachsimpelt und Jägerlatein 
ausgetauscht. So soll es sein! 

Am 5. August fand das bereits 6. öffentliche Jagdschiessen in Crappa Naira statt. Der Anlass 
kann als voller Erfolg gewertet werden. Der Schiessbetrieb verlief störungs- und vor allem 
unfallfrei und wir konnten einen neuen Teilnehmerrekord verzeichnen. Im Hochjagdstich 
(Andreas Gruber) und der Gruppenkonkurrenz (Gruppe Raglauna) kommen die Sieger aus 
den eigenen Reihen. Herzliche Gratulation. Vielen Dank an alle Helferinnen und Helfer, 
Sponsoren und teilnehmenden Schützen.    

Der Vorstand traf sich dreimal über das Jahr verteilt zu Sitzungen, um die anstehenden 
Geschäfte zu diskutieren. 

 
  



Mitglieder  
Unser Mitgliederbestand beläuft sich im Vereinsjahr (Stand 1.1.24) auf:  

Ehrenmitglieder: 7 

A-Mitglieder: 152 

B-Mitglieder: 4 

C-Mitglieder: 2 

Total 158 

Hege  

Unser Hegeobmann Dario Ardüser konnte zusammen mit Andreas Gruber und Rolf 
Steingruber wiederum ein umfangreiches und abwechslungsreiches Programm 
zusammenstellen. Dazu verweise ich auf den separaten Bericht des Hegeobmanns.  

 
Schiesswesen 
Auch dieses Jahr wurden die Übungsschiessen am Mittwoch und Donnerstag jeweils rege 
besucht. An 16 Schiesstagen haben jeweils vier Helferinnen und Helfer unserer Sektion mit 
ihren Arbeitseinsätzen dafür gesorgt, dass der Schiessbetrieb reibungslos ablaufen konnte. 
Das entspricht hochgerechnet in etwa 192 Mannsstunden über die ganze Schiesssaison.  

Die genauen Zahlen zum Schiesswesen werden an der Frühlingsversammlung bekannt 
gegeben.  

 
Jagd 
Wer hätte vor einigen Jahren noch gedacht, dass es möglich sein würde, auf der Sonderjagd 
regulär Wölfe zu erlegen? Die Anpassung des Jagdgesetzes ermöglichte genau diesen 
Umstand in diesem Jahr. Für eine kurze Zeit konnten in genau definierten Sektoren bestimmte 
Rudel bejagt werden, bevor ein juristisches Hickhack das Vorhaben erst hinauszögerte und 
schliesslich für dieses Jahr beendete. Bleiben wir gespannt, wie sich die Regulation des 
Wolfsbestandes in Zukunft gestalten wird. Die restliche Jagd kann man schnell 
zusammenfassen: Sommerliche Verhältnisse auf der Hochjagd und ein abrupter 
Wintereinbruch mit starkem Schneefall auf der Sonderjagd führten dazu, dass die 
Abschusspläne beim Rotwild in unserer Region bei weitem nicht erfüllt werden konnten. 

Mit Weidmannsgruss  

 
Fabian Peng 
Präsident Jägersektion Crappa Naira      Filisur, Januar 2024 
 


